ELPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 29 DE DICIEMBRE DE 2016 | Año XLI | Número 14.421 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,50 euros

Madrid, primera ciudad española que limita el tráfico por la polución

El Ayuntamiento prohíbe circular hoy dentro del perímetro de la M-30 a los coches con matrícula par. París planea cambiar este sistema tras 20 años

J. A. AUNIÓN / P. LEÓN, **Madrid** El centro de Madrid estará hoy cerrado al tráfico para buena parte de los automóviles porque los niveles de contaminación se han disparado. El Ayuntamiento dirigido por Manuela Carmena (Ahora Madrid) ha prohibido circular dentro del perímetro de la circunvalación M-30 a los vehículos cuyo número de matrícula acabe en par, con algunas excepciones. El transporte público, los coches eléctricos o los que lleven tres o más personas sí podrán circular. La multa por incumplir la prohibición es de 90 euros. Es la primera vez que se aplica esta medida en España, aunque otras ciudades como Barcelona o Valencia han aprobado o estudian protocolos similares.

Entre el entusiasmo de unos y el recelo de muchos conductores que verán trastocados sus hábitos, la jornada se presenta como la prueba de fuego de unas restricciones habituales en grandes urbes. París, tras casi 20 años de aplicación, planea cambiar el modelo para penalizar a los coches más contaminantes. La medida fue atacada por el PP, que la considera una decisión puramente ideológica. Páginas 14 y 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



Visita a los asentamientos de la discordia

La ampliación de las colonias en suelo palestino le ha valido a Israel una condena del Conse-

ca con el presidente de EE UU, Barack Obama. EL PAÍS visita esos asentamientos que jo de Seguridad de la ONU y una agria polémi- siguen creciendo sin pausa. En la imagen,

protegida por el muro que la separa de una localidad palestina en Cisjordania. Página 4

una de estas colonias al este de Jerusalén,

Podemos se parte en dos en la votación para relevar a un cargo afin a Errejón

José Manuel López: "Tenemos que entrar en una dinámica diferente"

F. MANETTO / A. SANTOS, Madrid La nueva dirección regional de Podemos en Madrid, próxima a Pablo Iglesias, dio ayer finalmente el golpe que llevaba semanas anunciando y forzó la destitución del actual portavoz en el Parlamento autónomo, José Manuel López, afin al sector crítico liderado por Íñigo Errejón. No fue fácil. La votación del grupo parlamentario, 14 frente a 13, expuso la fractura de la formación en esta comunidad. "La gente fuera entiende con dificultad estas decisiones. Tenemos que salir de estos tics y entrar en una dinámica interna diferente", dice López en una entrevista a EL PAÍS.

ADEMÁS

Colombia aprueba la ley de amnistía para las FARC

El Parlamento de Colombia aprobó ayer la ley de amnistía para los guerrilleros de las FARC condenados por delitos políticos. P5



Dudamel: "Beethoven es el arte abrazando la vida"

El etarra Iñaki Bilbao insta a la banda a volver a matar P21

La incertidumbre castiga a la libra, la lira turca y el peso P37



La tensión con Israel dinamita el traspaso de poderes en EE UU

Trump acusa a Obama de obstaculizar su investidura con declaraciones "incendiarias"

MARC BASSETS, Washington La condena del Consejo de Seguridad de la ONU a Israel por la expansión de sus colonias en Palestina, con la abstención de EE UU, ha hecho saltar por los aires el traspaso de poderes presidenciales en ese país, un proceso que culminará el 20 de enero con la toma de

posesión de Donald Trump, quien intentó evitar sin éxito la resolución. Ayer este acusó a Barack Obama de provocarle con "declaraciones incendiarias" y de ponerle obstáculos. "Pensé que iba a ser una transición tranquila, pero ¡NO!", escribió el presidente electo en su cuenta de Twitter.

